

"LA PROTESTA"
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"

Valores y géneros diríjense a nombre de
A. BARRERA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

El anarquismo en las organizaciones obreras

Los impugnadores del anarquismo, socialistas y sindicalistas, tratan de establecer, en todo momento que se posea en tela de juicio el valor de las diferentes teorías sociales basadas sobre el principio científico del materialismo histórico, — pero que difieren en cuanto a su interpretación, — cierta disparidad de intereses entre el gramscismo y el anarquismo, presentando a éste último, como un factor de disociación, como un obstáculo interpuesto a la buena armonía de los obreros, agrupados en los sindicatos única y exclusivamente para combatir al capital, sin otra finalidad que satisfacer las necesidades más perentorias de la vida.

El anarquismo, fué interpretado por los socialistas y sindicalistas, en lo que se refiere a su fíz violenta: en sus revoluciones y en los actos individuales de sus impugnadores, manifestaciones bruscas, que, respondiendo a la violencia ejercida por el Estado, se tradujeron en hechos, que asumieron un más de una ocasión caracteres de tiranía. No fué interpretado el anarquismo por los pseudo revolucionarios como factor de educación, forjador del carácter y la personalidad individual, ni mucho menos como arma de combate que va labrando en el alma de las multitudes, sumisas y esclavizadas, el espíritu rebelde, el ansia de la libertad, vislumbrando en él el avenir de una sociedad más justa y más humana, sin cuyo aliciente se hace imposible la realización de una revolución, cual debe ser la que echará por tierra el presente régimen de explotación y tiranía.

Se dice que el anarquismo es, dentro de los organismos obreros, constituidos para hacer resistencia al capital, oponiéndose a sus desmanes, factor de disgregación, porque la mayoría de los trabajadores se asustan de la palabra anarquía, dada la concepción errónea que de tal concepto se tienen formado. También se suele alegar, para justificar la adhesión que los sindicalistas sienten hacia las ideas, que, los anarquistas que militan en los gremios, quieren imponer por la fuerza sus ideas a todo el conjunto de individuos que constituyen una sociedad obrera, sin tener en cuenta que los hay de todas las ideas y creencias, desde el católico que confía su salvación a un Dios absurdo, hasta el socialista que confía su bienestar a un diputado fanfante.

Esperarse en un día o en un diputado, es lo mismo que el fondo; en los dos casos, el individuo juega un papel secundario, demostrando un desconocimiento total de sus derechos, los cuales confía a la custodia de un segundo, delegando en él esos mismos derechos que cree defender de esa forma: el católico, rezándole a su dios, rindiéndole tributo y sometiéndose a las prescripciones de su religión absurda, para obtener en cambio una inverosímil recompensa; y el socialista, dando su voto al diputado embudo y charlatán, para encaramarlo en el Parlamento, desde donde promete conquistar el bienestar del pueblo, defendiendo su libertad y sus derechos. El acto de uno y otro, es de negación de la propia personalidad; manifiesta impotencia, carencia absoluta de espíritu de lucha y pone de manifiesto la cobardía mental de los hombres que delegan su personalidad para someterse impasibles a la esclavitud, soportando todos los vejámenes y tiranías.

Representa una organización obrera, por muy numerosa que sea en cantidad de individuos, su verdadero rol social, si sus componentes carecen de espíritu combativo, si les falta esa idealidad que les impele a la lucha por la conquista, no del miserable mendrugo, sino de todos sus más legítimos derechos: si esos individuos, atrevidos, reducen toda su acción a elegir nuevos amos que los gobiernen, admitiendo como una fatalidad el estado social a base de gobernantes y gobernados? ¿No fué la minoría, en todos los momentos históricos, la que fomen-

tiempo entablada contra las empresas del Cabotaje Nacional, y la huelga de panaderos, iniciada el viernes próximo pasado, representan la antítesis de dos tendencias opuestas y ponen la superioridad de la táctica anarquista en las

luchas obreras, revolucionaria e intranigente, frente a la táctica de los socialistas y sindicalistas, a base de transiciones y arbitrajes y de la solidaridad pecuniaria de burgueses y comerciantes.

Cartas a Perico

—¿Qué fin persigue ese ideal, que con tanto entusiasmo propagas? — Tal ha sido la pregunta que me haces en tu amable y sincera carta, la cual yo me apresuro gustoso a contestar.

Reconocerás que vivimos actualmente una existencia, que además de ser una negación de la vida, es el imperio de la más vergonzosa y denigrante esclavitud. Deber nuestro es, entonces, reivindicarla y conquistar la libertad perdida.

Pero como no podrá ésta ser, militando como siéndolo de los explotados de la burguesía y de las torpes concepciones con que se alimentan los prejuicios que deformaron en nuestra niñez el cerebro forzoso es luchar y hacer el fin justo en las mentes y conciencias...

Esclavizados moral y materialmente, ¿cómo continuar así, y no luchar por la reivindicación social?

—Pesa sobre la humanidad la opresión de una trilogía, compuesta por el Estado, Capital y Religión; y contra los mitos y dioses, y ante esta Trinidad infame, es, pues, que los hombres de justicia y buena voluntad se aprestan a combatir, hasta arrojarnos de su templo olímpico.

Nuestros ideales son de justicia y emancipación; su verbo ha de ser fuerte, su acción desoleadora.

los obliguemos a restituir lo que de intentan de la riqueza pública, con sus robos al patrimonio común, desapareciendo así los factores del desequilibrio, y la igualdad económica se proclamaría por sí, sin que existiese más lo emño y lo stupeo.

Merced una explicación aparte la igualdad que nosotros proclamamos. ¡No to creo en el plano mental de aquél imbécil, que decía, que, para existir ésta al día siguiente de triunfar la Anarquía, todos los ácratas deberían medir un metro y cincuenta centímetros iguales! No, nosotros bien sabemos que no hay nada absoluto, pero sí puedo darte, en metáfora, de como la concebimos.

La mano que esto escribe tiene cinco dedos distintos en forma y tamaño; por los cinco corte la misma sangre en sus arterias, pero los nervios los hacen independientes uno de otro; ahora, cuando yo trato de escribir o de hacer algo con ella, todos aportan su esfuerzo, desde el más pequeño al más el corazón. Por ésa, el dicho de que los dedos de la mano no son iguales, para mí es baladí, porque siempre que necesito de ella, yo no distingo el trabajo del meñique al del de pulgar. Su utilidad es igual y los pone parejos.

Así será, ya no es de dudarlo, el conjunto de esa sociedad comunista anarquista que se levantará sobre las ruinas de esta de egoísmos.

Todos producirán, según sus fuerzas y facultades; éste será el deber, y consumirán según sus gustos y necesidades; éste será su derecho, sin que ningún gobierno legisle lo uno ni lo otro.

Es éste el fin reivindicado que persigue ese ideal: la libertad, el derecho a la vida para todos los seres que habitaban la tierra, y es, en fin, por lo que queremos destruir este caos infame, que con un orden de privilegios, explotaciones e iniquidades nos aplasta.

CARLOS TRESCA ABSUELTO

Según telegramas recibidos de Tower (Estado de Minnesota) y publicados por la prensa de esta capital, la Corte de Justicia absolvió de culpa y cargo al compañero Carlos Tresca, procesado a raíz de la huelga de mineros últimamente producida en aquel Estado americano.

Al recibir tan grata noticia, no podemos por menos que sentirnos satisfechos; al ver que el incansable Tresca es integrado a las filas revolucionarias para bien de los ideales de regeneración social.

FOGONAZOS

Otra vez, como en los momentos históricos, como en otros días de gloria, el fuego del revólver justiciero ha lavado los insultos del pueblo, ha llevado el santo entusiasmo de la esperanza a los corazones vacilantes.

Otra vez, el brazo de la venganza (manjar de dioses) ha caído sobre un sustrato de la sangrienta comedia social, cuyas escenas manifiesta el eterno dolor de las plebes irredentas...

Cartero y valiente, el ojo del vengador, supo buscar el blanco, en la cabeza vesánica que tantos crímenes meditó, que tantas ideas de maldad abrigaba.

En el fastuoso salón del lujoso hotel, en el seguro abrigo, que resguardaba su infame cobardía de los peñigos, que sobre las pobres masas sepultadas en el fango de las trincheras pesa, fué a buscarle, inexorable y valiente, el plomo tiranicida, la bala sacrosanta.

Cayó uno de los cómplices de la grande infancia, uno de los responsables de la vergonzosa tragedia. Como en los tiempos heroicos de los grandes gestos anunciáticos, ahora acaba de aparecer el hombre, el ignorado, el inesperado.

Admonición, campanazo, reto, el rumor de los tiros disparados en Viena, resuena aun por el mundo y es mudo en el alma de los verdugos, vivificador esperanza en el corazón de los oprimidos.

El mismo día, a las 8 p. m., en la plaza del Once, se efectuó una nueva asamblea, en la que se pasó al gremio al corriente de la marcha del movimiento y de todos los acontecimientos propios de una huelga, en la que hay

La huelga general de panaderos

UNANIMIDAD DEL PARO

Un carnero muerto y varios heridos

Obreros detenidos - Manifiesto de los huelguistas

Realizada el jueves 21 la asamblea general del gremio de repartidores de pan y acordado que fué el paro, se efectuó el viernes 22, la asamblea convocada por la sociedad Obreros Panaderos del Norte en la Plaza Constitución, a fin de tomar la última resolución tendiente a generalizar el movimiento a toda la industria panadera.

Se puso de manifiesto que esta huelga era apoyada por las sociedades de resistencia, Obreros Panaderos del Norte, Unión Repartidores de Pan, Obreros Panaderos de Belgrano, Obreros Medios-Luneros y Obreros Panaderos Rusos; también ofrecieron su apoyo moral, y si es necesario material, varias sociedades de los pueblos abyacentes.

El mismo día, a las 8 p. m., en la plaza del Once, se efectuó una nueva asamblea, en la que se pasó al gremio al corriente de la marcha del movimiento y de todos los acontecimientos propios de una huelga, en la que hay

La mujer y la emancipación social
Para B. Perera.
La causa de la emancipación social...

El domingo 7 de enero se realizará un PIC-NIC en la Isla Maciel, a beneficio de LA PROTESTA. Que nadie falté

de la violencia es un remedio para regular las múltiples relaciones de los individuos...

LA VIOLENCIA
Para todos los que desconocen a la Anarquía

Violencia es el acto por el cual se ejerce una presión más o menos fuerte sobre un objeto o persona determinada...

La acometividad es una predisposición innata del individuo, por medio de la cual arrostra cualquier peligro...

La Tierra y Barro
Hay quien triunfa, y derrocha, y viaja. Y quien sufre, y se queda, y se queda...

Oro supremo
Para «La Protesta»
Són monedas de sangre las gotas...

La asamblea pública
Penos en conocimiento de toda la colectividad anarquista...

La colectividad anarquista
Mientras la primera es una violencia productiva, porque al destruir germina una nueva vida...

La agrupación anarquista «En Marcha», ha organizado una serie de conferencias públicas...

El domingo 31, a las 4.30 p. m., se efectuará una tercera conferencia en la plaza Constitución...

los obreros organizados, los revolucionarios, sus amigos de nosotros, por que nosotros defendían la noble...

Los obreros medio-luneros se reunieron el viernes 22, a la tarde, en el local de los panaderos...

La policía impartió órdenes a los burgueses de pauperadas, que tengan cuidado con los asados que les mandan...

Los comunican, que al obrero Aveñino Alarcón, detenido por el policía...

El obrero Antonio Picello está en el cuadro 3.º del Departamento Central de Policía...

Hay otros huelguistas detenidos que la policía oculta, por lo que se hace necesario que todo el que sepa de la detención de un obrero panadero...

Mañana lunes, se efectuarán también otros asados: la primera, a las 8 a. m., en la plaza Italia...

Publicamos a continuación la parte principal del manifiesto, lanzado el viernes próximo pasado por los obreros en huelga...

Dice así:
Compañeros: La lucha está entablada. ¿Quién vencerá a quién?

El triunfo de esta causa, justa y humana, está encomendada única y exclusivamente a nuestra acción...

Este es el momento, digno de aquellas jornadas memorables que se escribieron con sangre en las páginas de la historia del proletario organizado...

La agrupación anarquista «En Marcha», ha organizado una serie de conferencias públicas, contra las leyes draconianas...

ha de ser libre, que ha de tenernos mismos derechos y deberes, pero hoy nos de agregarle, que para alcanzar la emancipación...

Cuando se habla de libertades, enseguida piensa en el baje, en las molestias y denegaciones domésticas...

Partidario como el que más de que la mujer ocupe el puesto que le corresponde en la gran lucha social...

De aquí, que yo sea optimista en el deseo de que la mujer ocupe el lugar que le corresponde...

Al no serlo, no podemos nosotros ser optimistas respecto de la suerte que le reserva el futuro...

Para entonces, la mujer debe estar preparada a sostener su individualidad, no permitiendo la preponderancia del macho...

Ahora bien; para que haya gobierno y gobernados es menester que haya violencia e ignorancia...

Las leyes son los medios o mandatos imperativos que se imponen por la fuerza a una persona...

Esas leyes coercitivas al reglamentar la vida y los actos de los individuos, han creado el falso medio de vida que denominamos régimen estatal...

La acometividad es una predisposición innata del individuo, por medio de la cual arrostra cualquier peligro...

Las bajas pasiones del medio ambiente en que actúa el individuo, mantienen latente en él la acometividad...

La Tierra y Barro
Hay quien triunfa, y derrocha, y viaja. Y quien sufre, y se queda, y se queda...

CUENTOS BREVES:
EL LEPROSO
Treinta años hacía que Onofre había estado en seco...

Treinta años. Era entonces un gaipán, sufrido, y azotado. Pelaje de asno le caía sobre el pecho...

Pronto se irguió. Puso boliche en el último rancho. Enfrente, una banderola blanca, a lo alto de una fachada torcida por el viento...

En la violencia es un remedio para regular las múltiples relaciones de los individuos...

LA VIOLENCIA
Para todos los que desconocen a la Anarquía

Violencia es el acto por el cual se ejerce una presión más o menos fuerte sobre un objeto o persona determinada...

La acometividad es una predisposición innata del individuo, por medio de la cual arrostra cualquier peligro...

La Tierra y Barro
Hay quien triunfa, y derrocha, y viaja. Y quien sufre, y se queda, y se queda...

Oro supremo
Para «La Protesta»
Són monedas de sangre las gotas...

La asamblea pública
Penos en conocimiento de toda la colectividad anarquista...

La colectividad anarquista
Mientras la primera es una violencia productiva, porque al destruir germina una nueva vida...

La agrupación anarquista «En Marcha», ha organizado una serie de conferencias públicas...

Esta es una comunicación. La otra es más interesante todavía. Sigue en su refugio a una industria tan típica como la de la piedra...

Esta objeción del señor Lehmann-Nitsche movió a risa a todos los congresales, porque demostró en primer término, postular una cosa ridícula...

Voy a decir unas palabras sobre el programa que hemos de seguir en las lecciones sucesivas. En la próxima lección, hemos de ocuparnos más extensamente de estos hallazgos colíctos...

EN EL ANGLO-ARGENTINO
COMO SE EXPLOTA
Los abusos en la sección pintores

En el número correspondiente al jueves próximo pasado, publicamos una nota enviada por un obrero, en la cual se detallaban varios de los abusos que en la empresa de tranvías Anglo Argentinos se cometían con los trabajadores...

Hay, apesar de toda la civilización blasonada, de todo el progreso alcanzado por los pauperistas del edo. moralismo, la explotación continua con el mismo rigor y las grandes empresas, con capitales suficientes para subordinar al Estado...

Para complementar la información dada el jueves próximo pasado en estas columnas, sobre la explotación reinante en la empresa de tranvías Anglo Argentinos...

Con el mayor agrado he leído en el diario de su dirección, un artículo referente a los esclavistas y explotación que a están sometidos los obreros que tienen la desgracia de tener que trabajar en estos talleres...

Decía que el problema de los colitos ha planteado el Sr. hombre terciario. Por los colitos se trata de comprobar la existencia del hombre terciario...

Así que, no es posible que un animal educado al toxodonterio; haya alcanzado con sus dientes al sexto mojar superior.

Esta es una comunicación. La otra es más interesante todavía. Sigue en su refugio a una industria tan típica como la de la piedra...

Esta objeción del señor Lehmann-Nitsche movió a risa a todos los congresales, porque demostró en primer término, postular una cosa ridícula...

Voy a decir unas palabras sobre el programa que hemos de seguir en las lecciones sucesivas. En la próxima lección, hemos de ocuparnos más extensamente de estos hallazgos colíctos...

EN EL ANGLO-ARGENTINO
COMO SE EXPLOTA
Los abusos en la sección pintores

En el número correspondiente al jueves próximo pasado, publicamos una nota enviada por un obrero, en la cual se detallaban varios de los abusos que en la empresa de tranvías Anglo Argentinos se cometían con los trabajadores...

Hay, apesar de toda la civilización blasonada, de todo el progreso alcanzado por los pauperistas del edo. moralismo, la explotación continua con el mismo rigor y las grandes empresas, con capitales suficientes para subordinar al Estado...

Para complementar la información dada el jueves próximo pasado en estas columnas, sobre la explotación reinante en la empresa de tranvías Anglo Argentinos...

Con el mayor agrado he leído en el diario de su dirección, un artículo referente a los esclavistas y explotación que a están sometidos los obreros que tienen la desgracia de tener que trabajar en estos talleres...

Decía que el problema de los colitos ha planteado el Sr. hombre terciario. Por los colitos se trata de comprobar la existencia del hombre terciario...

Así que, no es posible que un animal educado al toxodonterio; haya alcanzado con sus dientes al sexto mojar superior.

En la sección pintores, la cosa está que arde en cuanto a esclavitud, sin embargo, los obreros que trabajan lo hacen con tanta resignación, que parece fueran todos hijos de frailes...

En la sección pintores, la cosa está que arde en cuanto a esclavitud, sin embargo, los obreros que trabajan lo hacen con tanta resignación, que parece fueran todos hijos de frailes...

no tiene ninguna consideración para el operario, ni quiere oír razones de ninguna clase; cuando se le pone que el color es azul, tiene que ser rojo, o de lo contrario a la calle con el mochele. La pintura, es el lugar de más «sopa» ojeas. El vasco trata a los pintores como trataba a las cabras cuando estaba en su tierra. Los pintores, que en su mayoría son solo blanqueadores de pared, se conforman con recibir un jornal de 3 a 4 pesos, con un horario de 9 horas, porque saben que si los echan de ese autor, no podrán ganarse la vida como pintores, sino como lustra botas.

En estos talleres no habrá jamás operarios competentes, porque no se les paga como a tales. Un pintor regular, o un otro operario, no puede conformarse con un jornal de 4 pesos a lo sumo como se les paga aquí.

El único que tiene un jornal elevado, es el pastor, digo el capitán don Juan, porque a la empresa explotadora le conviene pagar bien a los verdugos, para que éstos expresen más y mejor a la víctima, que es el inconsciente obrero.

Aquí, como en otros muchos lugares de trabajo, hace mucha falta un ejemplo que lleve el ideal de organización y emancipación. Al paso que marchan las cosas aquí, creo que dentro de un corto tiempo, si la guerra continúa, nos harán trabajar a fuerza de rebenque y dieta, y así lo haremos, sin que un grito de libertad, rompa con la apatía franciscana que cada día se acentúa más y más.

Barrendero.

(o)

ASOCIACION ESPERANTISTA ARGENTINA

Su fundación - labor que realizará

Efectuóse la anunciada asamblea de delegados de las agrupaciones que en la capital y en el interior dedicase a difundir el Esperanto. Ha quedado constituida la «Asociación Esperantista Argentina», cuyo principal fin es intensificar en la República la propaganda y enseñanza de la lengua internacional actual Alsiná 2681, para tratar asuntos de importancia. Se fuega a los compañeros no faltar a esta asamblea, pues así lo requiere nuestros intereses de explotados.

F. O. L. B.—Se invita a las sociedades, envíen sus delegados a la reunión que se efectuará el jueves 28, a las 8 p. m., en el local Mathew 1172, para tratar la siguiente orden del día: Desavenencias de la sociedad Pintores Unidos; Renovación del Consejo; Varios muy importantes.

S. GENERAL DE TABAQUEROS Y ANEXOS.— La comisión de esta sociedad, se reunirá mañana lunes, a las 6 p. m., en el local de costumbre.

Resolvióse hacer aparecer, en enero próximo, el primer número del órgano oficial de la asociación, «Argentina Esperantista», periódico mensual con artículos en castellano sobre el Esperanto, e informaciones sobre el movimiento esperantista mundial; en Esperanto contendrá páginas literarias, científicas, etc., de autores nacionales y extranjeros.

Decidióse dar comienzo, en los primeros días del año entrante, a varios cursos orales gratuitos.

Cualquier clase de informes relacionados con el Esperanto, serán proporcionados a quién los solicite por carta o personalmente, en la secretaría, que se ha instalado en el local Cavallos 435.

(o)

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista

Nómina de los cursos que, en su local Belgrano 2552, dicta esta institución

Lunes, de 5,30 a 7 p. m., Corte y confección; 7,30 a 9 p. m., Música.

Martes, de 9 a 10 p. m., Aritmética.

Miércoles, de 9 a 10 p. m., Esperanto.

Jueves, de 5,30 a 7 p. m., Corte y confección; de 7,30 a 9 p. m., Música.

Viernes, de 9 a 10 p. m., Aritmética. (Sección Avellaneda)

Esta institución patrocina las siguientes clases libres y gratuitas: lo lunes; gramática y ortografía castellana, por el prof. José Subirana; los miércoles, redacción práctica y los sábados conversaciones familiares, a las 8 p. m., en Lavalle 783, (Avellaneda)

Ateneo Obrero de Almagro

En el local de este Ateneo, inda-

pondencia 3546, se dictan los siguientes cursos:

Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de comisión; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, de 8 a 9 p. m., Moral por Mercedes Ganna; de 9 a 10 p. m., Prehistoria, por Victor Delfino.

Miércoles, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mourlaas.

Jueves, de 5 a 7 p. m., Corte y confección, por Mercedes Ganna; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Viernes, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mourlaas.

Este Ateneo, consecuente con su misión educativa y comprendiendo que la base para el advenimiento de una sociedad libre a ser la educación de la niñez, inaugurará un curso de educación primaria (y el cual se dará de día), quedando desde ya abierta la inscripción en todas las noches de 8 a 10, en nuestro local Independencia 3546.

Este curso es completamente gratis.

Ateneo R. de Villa Crespo

En la secretaría de este Ateneo, Alvarez 837, se dictan los siguientes cursos:

Lunes: a las 8 p. m., ensayos del drama «La Carcoma».

Miércoles: de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas.

Jueves, de 8 a 10 p. m., curso de Castellano, por Roque Madera.

Entrada libre.

Agrupación Social Germen

En su local, Lobos 3801, se dictan las siguientes clases:

Lunes: Reunión de comisión; Jueves Lecturas comentadas; sábados: Conferencias.

Convocatorias gremiales

PINTORES UNIDOS.— Efectuarán asamblea general del gremio, hoy domingo 24, a las 9 a. m., en su local Alsiná 2681, para tratar asuntos de importancia. Se fuega a los compañeros no faltar a esta asamblea, pues así lo requiere nuestros intereses de explotados.

F. O. L. B.—Se invita a las sociedades, envíen sus delegados a la reunión que se efectuará el jueves 28, a las 8 p. m., en el local Mathew 1172, para tratar la siguiente orden del día: Desavenencias de la sociedad Pintores Unidos; Renovación del Consejo; Varios muy importantes.

S. GENERAL DE TABAQUEROS Y ANEXOS.— La comisión de esta sociedad, se reunirá mañana lunes, a las 6 p. m., en el local de costumbre.

S.Vendedores de diarios

Esta sociedad, pone en conocimiento de todas las instituciones obreras, que ha trasladado su secretaría a la calle Colombres 1030, donde en lo sucesivo debe ser dirigida toda correspondencia.

El Secretario.

S. O. Lustradores de madera en general

Habiendo quedado esta sociedad definitivamente constituida, ha resuelto dejar abierta la secretaría de la misma, todas las noches de 8 a 10, a objeto de atender a los obreros del gremio que deseen asociarse.

La comisión se reunirá todos los jueves, de 8 a 10 p. m., y los domingos de 8,30 a 11 a. m.

Local: Mathew 1172.

Sociedad O. V. de P. y Avellaneda

Comunica a los centros y sociedades obreras, que ha trasladado su secretaría a la calle Patricios 1578, donde deben enviar toda correspondencia.

Obreros Zapateros

La comisión administrativa, cita a los poseedores de talonarios de rifa, para el martes 2 de enero, a fin de poder efectuar el balance.

El Secretario.

Convocatorias varias

CENTRO ESTUDIOS SOCIALES, (Caballito Sud).— Invita a todos los compañeros y simpatizantes, a la conferencia que se realizará el sábado 30, a las 8 p. m., en su local Don Cristóbal 79, en la que harán uso de la palabra los compañeros, C. Frezza y Pedro López, sobre los temas: «Origen e imposiciones de las leyes y un te-

ma de actualidad, respectivamente.

Se pide a los compañeros componentes de la comisión, concurren el próximo miércoles, a las 8.30 p. m.

F. DE A. A. DE LA R. A. F.— Quedan citados los delegados de las agrupaciones anarquistas, para el jueves 28, a las 8.30 p. m., en el local de costumbre.

Recomendamos asistencia por haber asuntos de importancia que tratar.

GRUPACION A. «EL DESPERTAR».— Cito a los componentes de esta agrupación, para mañana lunes, a las 8 p. m., en el local de costumbre. Es necesario que nadie falte a este llamado, pues así lo requiere nuestra dignidad anarquista. — Un componente.

COMITE PRO-PRESOS Y DEPORTADOS.— La F. O. R. A. cita a los componentes de este Comité, para hoy domingo, a las 8 a. m., en el local de costumbre.

La urgencia del caso requiere la presencia de todos.

Se recomienda la presencia de un miembro de la comisión de huelga de los obreros panaderos.

CENTRO OBRERO DEL OESTE.

Se invita a los compañeros de Flores y Floresta, a la asamblea general extraordinaria, que se efectuará el jueves 28, a las 8.30 p. m., en el local social, Bogotá 3820, para tratar la orden del día no definida bien en la asamblea del martes 19.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Se invita a los compañeros del barrio norte y a los componentes del Centro Estudios Sociales de Maldonado, a la reunión a efectuarse hoy domingo, a las 8 p. m., en nuestro local, Billinghurst 843, para tratar de asuntos relacionados con la propaganda en estos barrios.

CENTRO SEMBRANDO FLORES, (Villa Domínico).— Se cita a los componentes de este centro, a la reunión que se realizará el domingo 24, a las 8.30 a. m., en su local social.

(o)

NOTAS VARIAS

Biblioteca de Estudios Libres

La Biblioteca de Estudios Libres, sita en Costa Rica 4324, recibe suscripciones para un curso por correspondencia, que se iniciará el 1.º de enero del año entrante, cobrando una cuota mensual de 0.50 centavos.

Se enviará una lección semanal a cualquier parte de la República.

El Secretario.

Centro Amor y Libertad

Ha organizado una función cinematográfica, para el 20 de enero próximo, a beneficio del Centro y de la Sociedad de R. Obreros del Puerto, en el «lografo «Itala».

Próximamente publicaremos programa.

Centro Infantil Itiba

Se pide al director del Cuadro Racionalista de «Villa Crespo», que ofició de peluquero en la función del 18 de noviembre, informe cual es el importe de la caracterización que ocasionó un miembro de este centro.

El Secretario.

Centro de Estudios Sociales

(Caballito Sud)

A los compañeros que posean números de la rifa por este centro puesta en circulación, los notificamos que ésta ha sido postergada para el sorteo de la última jugada del mes de enero del año entrante.

El Secretario.

F. de A. Anarquistas de la R. Argentina

Por última vez, pedimos a los Centros, Ateneos, Agrupaciones y compañeros las Estus pro-Gira que esta Institución hizo circular, para dar con exactitud el balance, de lo contrario nos obligarán a publicar los nombres.

El Secretario.

Cuadro Aurora y Solza Reilly

Se recomienda, encarecidamente a los que toman parte en la función del 14 de enero, concurren a los ensayos el miércoles 27, a las 8 p. m., en el local de costumbre.

El Secretario.

Ateneo Obrero de Almagro

Este Ateneo, ha organizado una función y conferencia para el domingo 4 de febrero, a las 8.30 p. m.

El Secretario.

Este Ateneo ha puesto en circulación una rifa en 1.000 números a total beneficio de su caja social.

El premio es, un traje de hombre o señora, valor 50 pesos, o el dinero en efectivo.

Será agradecida la persona que posea el número igual a las tres últimas cifras del premio mayor de la última jugada del mes de enero de 1917 de la Lotería Nacional.

Pedidos a Independencia 3546, a nombre del Ateneo Obrero de Almagro.

C. del Oeste pro LA PROCESCA

El Centro Infantil «Alba», ha cedido la fecha del 5 de enero a este Comité, el que dará una función, en el salón «Tipográfica Bonaerense», y cuyo beneficio se destinará para sufragar los gastos originados por la impresión de los bonos-préstamos, a beneficio del diario.

Próximamente irá programa detallado.

El Secretario.

Agupación I. de Mayo

Los compañeros de la capital o interior que deseen repartir el folleto «En los Campesinos», pueden hacer los pedidos a la siguiente dirección: Juan Montes, calle Plaza 2675, Villa Urquiza.

Los compañeros del interior deben mandar el franqueo a razón de 0.70 centavos por 100 folletos. Y los de la capital al hacer los pedidos deben pasar a los tres o cuatro días a retirarlos del local de «La Protesta», por no disponer de fondos el centro para mandarlos a domicilio.

El Secretario.

Comité del Oeste pro «La Protesta»

Habiendo este Centro puesto en circulación la primera serie de bonos préstamos a beneficio del diario, constando ésta de 1.000 bonos de pesos 1,00 y 1.000 de pesos 0,50, se avisa a los compañeros que tenga interés puedan pedirlo a este Comité, a nombre de la compañera Mercedes Ganna, o en su efecto a la Administración del diario.

Se previene a los compañeros que los bonos llevan el sello del Comité Administrativo y el de este Comité y firmados por el secretario y la tesorera del mismo.

Antonio Solís, Secretario.

AVISO A LOS COMPAÑEROS

En breve, aparecerá «El Gran Crimen Europeo», drama de la guerra, en cuatro actos y diez y siete cuadros, del compañero Pierre Quiroule. Precio del ejemplar, en papel ordinario, pesos 1.— en papel bueno, 1.25. Pedidos al depositario general: Angel Zucarelli, H. Breña, calle Estados Unidos 1399, Bs. Aires.

El autor comunica a los compañeros, que el beneficio íntegro de la venta

El Secretario.

Boicot

Los hombres de sentimientos solidarios con los obreros no deben fumar cigarrillos marca:

REINA VICTORIA, IDEALES, EXCELSIOR, BARRILETE, SOCIALES y LA FAVORITA

Se pide a los obreros no beber Corveza Quilmes

de esta obra antimilitarista, y el de otra más, titulada: «Orientación en lo Social», que próximamente se dará a luz, se destinará para la impresión — a gran tiraje, si apoyo material encuentra la iniciativa — de un folleto de exposición de principios anarquistas, que será dirigido a los individuos de todas las condiciones sociales, que dicho camarada se propone escribir y publicar para ser distribuido gratuita y profusamente al público de la capital y de las provincias, que tan completamente ignora nuestras ideas y propósitos de renovación social.

Sociedad Antilcohólica Regeneración

La sociedad antilcohólica «Regeneración», solicita de las sociedades simpatizantes, Centros, Bibliotecas, no preparar fiestas para el último domingo de enero, fecha en que esta agrupación organiza una fiesta campestre.

El Secretario.

AVISOS

Desearía me prestaran por unos días, o bien comprar, el libro «La Nueva Ciencia de Curan», de Kukne.

Dirigirse a «La Protesta», a nombre de S. Morán.

El compañero que haya perdido una canasta en el picnic realizado en la Isla Maciel el domingo 3, en el bote al regreso, puede pasar a reclamarla por el local del Ateneo Obrero de Almagro, Independencia 3546, todos los días de 8 a 10 p. m.

Centro pro Escuela Racionalista

(Villa Domínico)

Ponemos en conocimiento de las instituciones obreras y anarquistas, que el Centro Pro-Escuela Racionalista de Villa Domínico ha quedado disuelto, resolviendo sus componentes donar al centro «Sembrando Flores» 8.50 pesos en efectivo y los siguientes útiles:

Un banco de asiento; 4 de escuela; 12 obras teatrales; 4 cuadernos, y 210 sobres.

Por el C. Pro-E. Racionalista: Manuel Poso, Tesorero.

Recibimos lo que más arriba se indicaba, por el centro «Sembrando Flores»:

E. Vázquez, Secretario.

Rosalino Gil, Tesorero.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Adrián Bozzacchi. Lo busca su mamá, por asuntos de familia. Dirigirse a la calle Sáenz 231, (Lomas).

TUCUMAN

Centro de E. S. Nuevos Rumbos

Hacemos saber a todos los centros y agrupaciones anarquistas, que el centro de estudios sociales «Nuevos Rumbos» ha vuelto de nuevo a surgir en la palestra para bien de la propaganda de nuestros ideales.

Por lo tanto, pedimos a todos los centros y agrupaciones, que editen periódicos y folletos, nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia dirijase a nombre del secretario Neris Nieva, Taff Viejo, (F. C. C. N.).

El Secretario.